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СОЦИАЛЬНО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ПРОТЕСТ ЗА РУБЕЖОМ
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расходятся с делами 3
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На улицы Варшавы вновь 
вышли польские ферме-

ры, решившие примкнуть 
к оппонентам правящей пар-
тии в знак протеста против 
политики кабинета премь-
ера Матеуша Моравецкого, 
способствовавшей разоре-
нию тружеников земли, чья 
продукция не выдержала 
конкуренции с дешёвым и 
зачастую некачественным 
украинским зерном, бес-
контрольно заполонившим 
местный рынок. Противо-
стояние крестьян и властей 
накаляется по мере прибли-
жения парламентских выбо-

ров, назначенных на 15 ок-
тября. Лидер польских сель-
хозпроизводителей и руково-
дитель аграрного политдви-
жения «АГРОуния» 34-лет-
ний Михал Колодзейчак за-
явил о поддержке оппозиции 
и призвал на свою сторону 
консервативный аграрный 
электорат, подчеркнув, что 
стоящая у руля страны пар-
тия «Право и справедли-
вость», членом которой яв-
ляется глава правительства 
Моравецкий, предала поль-
скую деревню, взяв проаме-
риканский курс. 

Сам же председатель каб-

мина, неоднократно грозив-
ший уничтожить Русский 
мир как «раковую опухоль», 
в преддверии парламент-
ских выборов временно пе-
реключился на другое заня-
тие — истребление оппози-
ции. На своего молодого по-
литконкурента премьер от-
копал компромат пятилет-
ней давности: на старом ви-
део Колодзейчак адресует 
американцам непристой-
ный жест. Судя по всему, в 
современном политпро-
странстве Польши самое 
страшное обвинение конку-
рента — нелояльность США, 

проявлять которую, уверен 
Моравецкий, может только 
дурак или агент Кремля.  

На самом деле оппозиция 
ни в  коем случае не хочет 
выглядеть антиамерикан-
ской, поэтому Колодзейчак 
в соцсетях расписался в вер-
ности Вашингтону и Брюссе-
лю, хоть и  не отказался от 
своих слов о том, что интере-
сы тружеников села стра-
дают от проводимой про-
американской и  антирос-
сийской политики, учиты-
вая, что РФ являлась круп-
ным торговым партнёром 
местных аграриев. 

Вообще накануне судьбо-
носных выборов численность 
врагов, мешающих Польше 
вознестись на мировой полит-
олимп, растёт как на дрож-
жах. Постоянные информа-
ционные вбросы о якобы по-
дозрительной активности на 
границе с Белоруссией при-
вели к закрытию погранпе-
рехода между Республикой 
Беларусь и Литвой, причём 
Варшава, Вильнюс и присо-
единившаяся к ним Рига со-
вместно обсуждают дальней-
шие шаги в этом направле-
нии. В частности, глава поль-
ского минобороны Мариуш 
Блащак анонсировал разме-
щение на восточных рубежах 
своей страны 10-тысячного 
военного контингента. 

Тем временем на первых 
полосах польских изданий 
муссируется тема «герман-
ского вмешательства в выбо-

ры», отодвигающая на газет-
ные задворки новости, свя-
занные с Россией и Белорус-
сией. Моравецкий публично 
вызвал немецкого политика 
Манфреда Вебера на деба-
ты из-за его утверждения о 
том, будто правящая партия 
Польши «Право и справедли-
вость» — враг Берлина. 

Пожалуй, единственное, в 
чём у власти и  оппозиции 
нет разногласий, — это внеш-
няя политика. И для левых, и 
для правых как  в Польше, 
так и в Великобритании («са-
мом преданном» наравне с 
Украиной союзнике Варша-

вы) США — большой брат и 
друг, а  Россия  — главный 
враг. Разве что на туманном 
Альбионе, согласно послед-
нему указанию МИД, РФ те-
перь надлежит называть не 
«враждебным государст-
вом», а  «враждебным акто-
ром». Однако именно вслед-
ствие  такой однобокой 
внешней политики и в Поль-
ше, и в Соединённом Коро-
левстве происходят разнооб-
разные неприятные сдвиги 
во внутренней жизни. Вот 
власти и  срываются на тех, 
кто под рукой, ссорятся с со-
седями и друг с другом, даже 

с собственными фермерами, 
причём, обратите внимание, 
спорят из-за того, кто из них 
больше любит не Польшу, 
а Америку. 

 

А вот в Германии, чьё пра-
вительство, следуя в рус-

ле последних тенденций  
в ЕС, давно взяло курс на ру-
софобию и демонизацию 
Москвы, состоялась очеред-
ная пророссийская акция. В 
городе Кёльне, расположен-
ном в земле Северный Рейн 
— Вестфалия, состоялся авто-
мобильный пробег в под-
держку РФ. В мероприятии, 

организованном известной 
пророссийской активисткой 
Еленой Кобасниковой, при-
няли участие более 40 ма-
шин, на капотах которых 
развевались флаги России и 
СССР. По окончании авто-
пробега его устроительница 
заявила: «Одно громкое сло-
во: мир.  Мир всему миру и 
прежде всего мир с Россией. 
Германия должна это пони-
мать, ведь её будущее — это 
мир между Москвой и Берли-
ном». 

Кстати, местной полиции 
пришлось принять повы-
шенные меры безопасности, 
поскольку маршрут акции 
изначально пролегал рядом с 
местом, где в центре Кёльна, 
в Музее шоколада, проходил 
фестиваль культуры «неза-
лежной», приуроченный к 
Дню Украины. Остаётся лишь 
дивиться толерантности го-
родских властей, не запре-
тивших автопробег.  

 
Фото Рейтер.
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ВЗГЛЯД С УЛИЦЫ «ПРАВДЫ»

Взлёт диггерства пришёл-
ся на «лихие 1990-е», ко-
гда в атмосфере тоталь-

ного развала стали доступны, 
а порой просто брошены мно-
гие подземные коммуника-
ции и объекты. Сыграла свою 
роль и книжка писателя В. Го-
ника 1992 года издания, где он 
навыдумывал всякого про 
подземную Москву. Толпы 
юных и не очень диггеров по-
лезли кто в теплотрассу, кто в 
вентиляционную шахту мет-
ро, кто в коллектор очередной 
речки-вонючки. Все надея-
лись отыскать «залаз», то есть 
вход в какой-нибудь секрет-
ный бункер или тоннель таин-
ственного правительственно-
го «Метро-2», а то и найти ми-
фическое «подземное море» 
под Москвой, на худой конец, 
какую-нибудь «историчку» — 
забытые подвалы прошлых 
веков. 

Слово «диггер» прочно во-
шло в обиход, а сами они заве-
ли свои сайты, блоги и даже 
подобие собственной «Вики-
педии», где делились своими 
«подвигами» и выкладывали 
фотоотчёты. Ответственных 
лиц всё это тревожило слабо. 
Может быть, их даже устраи-
вало, что московский обыва-
тель больше боялся диггер-
ских сказок о том, что Москва 
вот-вот провалится в некие 
подземные пустоты, а не ре-
ально разрушительной прива-
тизации, деиндустриализации 
и вандализма уплотнительной 
застройки, уничтожавшей ис-
торическую среду столицы. 

Кто-то из диггеров покале-
чился, кто-то погиб: познако-
мился поближе с контактным 
рельсом в метро, утонул в кол-
лекторе, кого-то завалило, не-
которых всё же поймали пра-
воохранители и остудили пыл 
(или нет). Но пришедшие на 
смену снова лезли в Неглинку 
или систему Чечёры — Черно-
грязки — Ольховца и даже 
устраивали подземный сплав 
на надувных байдарках и лод-
ках в коллекторе Хапиловки. 
Кстати, в подземном русле 
Пресни в 2011 году экскурсия 
уже попала в коллекторную 
волну из-за ливня. Двое орга-
низаторов-диггеров сразу сбе-
жали, однако тогда всё обо-
шлось. Одного экскурсанта 
смыло, но он выжил, выбрался 
и вызвал сотрудников МЧС, 
которые спасли двоих других, 
отчаянно вцепившихся в ско-

бы в стене колодца, куда они 
догадались залезть. 

Казалось, что со временем 
тема диггерства поутихла. 
Власти взялись за ум и во мно-
гих местах под землёй поста-
вили охранные системы. Но 
модное ныне столичное раз-
влечение — городские экскур-
сии — вернули диггерству 
часть былой популярности, а 
также стали приносить неко-
торый доход. И всё опять за-
вертелось. Сейчас организато-
ры злополучной экскурсии в 
Неглинку 20 августа задержа-
ны (но один смылся за грани-
цу) и ответят перед законом. 

И вот тут вопросы хочется 
задать уже не им, а столичным 
властям и правоохранителям. 
Как вообще возможно, что во-
семь человек, явно не монтё-
ры, среди бела дня в центре 
города спокойно переоде-
ваются в спецодежду и спус-
каются под землю? Полиции 
такое не интересно? Ей важны 
только одиночные пикеты? 
Весь процесс «заброса» в кол-
лектор рядом с Театром име-
ни Дурова есть на кадрах с ка-
мер видеонаблюдения. Пом-
нится, когда в 2021 году в на-
рушение закона задержали в 
метро депутата-коммуниста 
Сергея Обухова, система ви-
деонаблюдения сработала 
очень оперативно. А тут что? 

А окажись вместо экскурсии 
диверсионная группа? Ведь 
коллектор Неглинки пролега-
ет едва ли не подо всем цент-
ром столицы. Причём он раз-
дваивается: старый тоннель, 
куда лазал ещё Гиляровский и 
оставил его жутковатое описа-
ние, идёт примерно по быв-
шему руслу реки мимо Крем-
ля. Но есть ещё один, по кото-
рому и вымыло тела погиб-
ших в Москву-реку. Его соору-
дили метростроевцы в 1970-х, 
и он проходит под Китай-го-
родом. 

Так что столичные ответ-
ственные лица? Не знали? Или 
знали, но смотрели мимо ка-
мер, получая с платных экс-
курсий долю малую, непри-
метную? Ответы на это у вла-
сти будут? Виновных накажут? 

Пропаганда много говорит 
о том, «как похорошела Моск-
ва», но порой из-за яркого  
фасада проглядывает про-
гнившая, а то и гибельная сто-
личная изнанка. 

 
Михаил КОСТРИКОВ.

Гибельная 
изнанка  
столицы 

 
Жуткой смертью погибли в минувшее воскресенье 

восемь человек в самом центре Москвы, вернее, под 
ним. Среди них и пожилая супружеская пара, и дети 
15—17 лет, и сам горе-диггер, который повёл любо-
пытных посмотреть на таинственную столичную 
изнанку в подземное русло Неглинки. Их утопила кол-
лекторная волна, образовавшаяся после сильного лив-
ня. Все тела нашли лишь к исходу вторника.

Геннадий Васильев — 
обычный инженер, кото-
рый отличается полной 

нетерпимостью к нарушениям 
закона, особенно в сфере эко-
логии. Самостоятельно освоив 
огромный массив законода-
тельства на эту тему, Васильев 
многократно представлял в су-
дах интересы жителей, стра-
дающих от самоуправства «хо-
зяев жизни». Самой громкой 
кампанией, в которой он уча-
ствовал, стала борьба против 
строительства целлюлозно-бу-
мажного комбината (ЦБК) на 
Рыбинском водохранилище. 

Построить ЦБК в Вологод-
ской области собирался владе-
лец «Северстали» Алексей 
Мордашов. Действовал оли-
гарх традиционно: через учив-
шегося когда-то с ним в одной 
школе, а ныне поставленного 
губернатором Олега Кувшин-

никова. Был задействован 
мощный админресурс, в ре-
зультате которого на террито-
рии будущего строительства 
закрыли детский лагерь, «от-
жали» часть земель сельского 
поселения (на публичные слу-
шания автобусами привозили 
здоровых дядек, изображав-
ших местных жителей). Оцен-
ку воздействия вредного про-
изводства на окружающую 
среду сделали и сразу засекре-
тили. Всё уже было на мази, но 
олигарх и его друг-чиновник 
не учли одной «мелочи» — Ген-
надия Васильева и его сорат-
ников. 

С 2013 года противники 
строительства ЦБК в экологи-
чески чистом районе, среди ко-
торых было немало коммуни-
стов, кропотливо оспаривали 
каждый шаг олигарха и его кар-
манных чиновников. Искали 

союзников, поднимали волну 
народного негодования. И к 
2020 году сопротивление пла-
нам Мордашова перешло на 
федеральный уровень. Оппози-
ции удалось привлечь на свою 
сторону даже такую неодно-
значную фигуру, как депутат 
Валентина Терешкова. В итоге 
премьер-министр Михаил Ми-
шустин был вынужден заявить, 
что проект ЦБК остановлен. А 
Геннадий Васильев с товарища-
ми через суд отменили не-
сколько документов местной 
администрации, сделав прак-
тически невозможным возврат 
к строительству в будущем. 

На выборах 2022 года Ва-
сильев стал депутатом от 
КПРФ в Совете Воскресенского 
сельского поселения Черепо-
вецкого района. Но в вологод-
ских коридорах власти о нём, 
как выяснилось, не забыли. 
Сельские депутаты зарплату от 
государства не получают, по-
этому декларацию о доходах 
подавать должны только один 
раз — при получении мандата. 
И вот здесь подчинённые оби-
женного на Васильева губерна-
тора сумели отыграться. Су-
пруга Геннадия работает в 
бюджетном учреждении. При 
составлении справки о доходах 
ей «случайно» не указали одну 
из выплат. 

При выявлении такой 
ошибки обычно депутату 
дают возможность исправить 
декларацию. Но в случае с Ва-
сильевым по указанию из Во-
логды была экстренно созвана 
депутатская сессия, где сразу 
предложили лишить мандата 
представителя КПРФ. Первый 
наскок Геннадий отбил, обра-
тившись в прокуратуру, кото-
рая отменила заседание. Од-
нако через несколько дней 
сессию всё равно провели, де-
путаты-«единороссы» с пу-
стыми глазами проголосовали 
за изгнание Васильева из Со-
вета поселения. «У нас есть 
письмо от губернатора, как 
мы можем ему не верить?» — 
заявила председательствовав-
шая на сессии женщина-бюд-
жетница в ответ на все аргу-
менты Васильева со ссылками 
на законы. 

Геннадий Васильев будет ис-
кать справедливости в суде, но 
как бы ни закончились разби-
рательства, череповецкий ин-
женер готов продолжать защи-
щать права и интересы про-
стых жителей Вологодчины в 
любом статусе. 

Василий ЗУЕВ. 
 

q Геннадий Васильев в оди-
ночном пикете у здания Гос-
думы.

ПРОИЗВОЛ

Месть за непостроенный ЦБК
В Вологодской области сельского депутата 

от КПРФ лишили мандата. Казалось бы, сейчас 
этим никого не удивишь, беззакония полным-пол-
но. Но наш случай всё же выдающийся: «наезд» 
на народного избранника из глубинки стал след-
ствием истории, в которой замешаны олигарх 
Алексей Мордашов, губернатор Вологодчины 
Олег Кувшинников, премьер-министр РФ Михаил 
Мишустин и даже застрельщица «обнуления» — 
знаменитая Валентина Терешкова.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Активисты Ленинского 
комсомола провели в Пензе 
одиночные пикеты, проте-
стуя против новых город-
ских правил благоустрой-
ства, согласно которым 
жители многоквартирных 
домов будут обязаны за 
свой счёт устанавливать 
контейнеры для сбора му-
сора и заниматься обу-
стройством мест накоп-
ления твёрдых коммуналь-
ных отходов. 

 

Принятие таких изменений 
активно лоббирует глава го-
рода Пензы, заместитель 

секретаря регионального отделе-
ния «Единой России» Александр 
Басенко. 

Против местной «мусорной ре-
формы» на июньской сессии город-
ской Думы активно выступили чле-
ны фракции КПРФ. Благодаря этой 
позиции депутатов-коммунистов 
принять новые правила не удалось. 
Однако, судя по всему, этот вопрос 
для мэра является принципиаль-
ным. Поэтому городская админист-
рация снова назначила публичные 
слушания по изменению правил 
благоустройства и намерена по-
вторно вынести вопрос на обсуж-
дение депутатов городской Думы.  

Коммунисты и комсомольцы 
продолжают бороться против но-
вых правил, но теперь не только в 
стенах Думы, но и на улицах.  

К сожалению, большинство про-

хожих ничего не слышали об изме-
нениях, которые в случае их приня-
тия больно ударят по карманам 
пензенцев. Поэтому комсомольцам 

пришлось им рассказывать, чем 
грозит «мусорная реформа» имени 
Александра Басенко. 

 Ранее в телеграм-канале «Ком-

мунисты Пензы» был опубликован 
призыв к горожанам принять уча-
стие в публичных слушаниях по во-
просу внесения изменений в «Пра-

вила благоустройства, соблюдения 
чистоты и порядка в городе Пензе». 
В нём говорится, что администра-
ция в очередной раз под благовид-
ным предлогом пытается залезть в 
скудные карманы жителей. 

«Грядущие изменения обяжут 
жителей каждого многоквартирно-
го дома в городе создать контей-
нерные площадки по установлен-
ному администрацией образцу. 
Кроме того, жители будут обязаны 
купить новые евроконтейнеры, а 
большие бункеры на территории 
города будут запрещены. При этом, 
даже если у жителей имеется кон-
тейнерная площадка, но она не со-
ответствует предлагаемому адми-
нистрацией стандарту, то в течение 
двух лет они будут обязаны приве-
сти её в соответствие. И даже если 
территория многоквартирного до-
ма не позволяет оборудовать кон-
тейнерную площадку, админист-
рация будет требовать создать её 
на муниципальной земле, опять же 
за счёт жителей. Хотя в данном слу-
чае создание контейнерной пло-
щадки — прямая обязанность са-
мой администрации», — сказано в 
обращении. 

Помимо контейнерных площа-
док, изменения в правила благо-
устройства нанесут урон и малому 
бизнесу, так как администрация 
предлагает «навести порядок» и в 
сфере размещения нестационар-
ных торговых объектов (павиль-
онов, киосков, автолавок, торговых 
палаток). 

Пресс-служба  
«Левого фронта». 

г. Пенза.

Мусор лезет в карман
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РЕЗОНАНСПАМЯТЬ И ПАМЯТНИКИ

Не могу молчать, прочитав в «Правде» за 15—16 августа с.г. 
статью Виктора Кожемяко «Доколе славить предателей?». Тема 
поднята, несомненно, очень важная, острая и в высшей степени ак-
туальная. Конечно, волнует она глубоко не только меня, а многих. 

АНТИНАРОДНОЕ ХОЗЯЙСТВО

Дороги, конечно, один из важ-
ных факторов, влияющих на раз-
витие экономики государства в 
целом и регионов в частности. Но 
есть такое чувство, что в Курске 
об этом не знают. А как иначе 
объяснить тот факт, что дороги 
вроде есть, но в отдельных слу-
чаях по ним ездить совершенно 
невозможно. Случаи эти стали 
происходить всё чаще: из-за по-
вторяющихся внезапных ливней 
средняя полоса России постепенно 
становится… тропиками.  

Да, дороги в рамках очень многих 
проектов в регионах как-никак 
строятся и ремонтируются. Но вот 

беда: отсутствие грамотных водоотводов 
и загрязнённые водостоки оборачивают-
ся появлением совершенно непреодоли-
мых «морей» и «океанов», простираю-
щихся на довольно обширные городские 
территории.  

Кто только не делает сегодня дороги! И, 
кажется, основной девиз гастарбайтеров 
— «и так сойдёт» — срабатывает на 100%: 
ливневые стоки в Курске просто закатаны 
в асфальт практически повсюду. Во всех 
трёх городских округах разливаются моря, 
которые подолгу потом не высыхают и 
становятся источниками инфекций.  

Ливневые дожди, прошедшие в конце 
июля — начале августа, ещё более обнажи-
ли проблему. Ведь что такое затопленный 
город? Это значит, что срок службы всей 
инфраструктуры снижается. Грунты раз-
мываются и проседают, дороги, здания 
быстрее выходят из строя.  

Новостные ленты пестрят фотография-
ми и видеороликами плывущих автомо-
билей, а также «озёр» на городских улицах 
и затопленных домов. К этому приводит 

не только ведь изменение климата, но и 
явное отсутствие строительных требова-
ний и градостроительных планов, бесхоз-
ность ливневой канализации.  

Председатель комитета жилищно-ком-
мунального хозяйства Антон Бартенев 
поясняет:  

— Ливни, которые прошли у нас недав-
но, можно отнести к аномальным. Выпало 
большое количество осадков. Если память 
не изменяет, 250% месячной нормы. Ни-
какая ливнёвая канализация, даже в са-
мом идеальном состоянии, такого не вы-
держит. Это целый комплекс проблем. 
Всё застроено, захламлено, заставлено 
оборудованием, стройматериалами... 

 

Согласно ГОСТу и внутренним нор-
мам, дорога должна иметь попереч-
ный уклон покрытия, так называе-

мую разуклонку: это когда середина трассы 
чуть выше боков. Делаться это должно для 
того, чтобы дождевая вода стекала на обо-
чины, где по дренажным каналам она до-
биралась бы к водостокам и поступала в 
канализацию. Но зачастую разуклонка су-
ществует только на бумаге, а в реальности 
— плоская дорога, на которой скапливается 
жидкость. Летом она становится подлой 
ловушкой для водителей, не готовых к ак-
вапланированию, а зимой замерзает и раз-
рывает дорожное полотно изнутри. 

Да, делать ремонт дорог или класть но-
вые и соблюдать все требуемые нормы — 
дорого. Технически прочистить уже суще-
ствующие коллекторы тоже и сложно, и 
долго, и опять же ощутимо затратно.  

Но в Курске тропические ливни слу-

чаются не впервые. Времени было впол-
не достаточно, чтобы найти, например, 
альтернативные маршруты для движе-
ния транспорта и, главное, способы 
сброса воды!  

Не нашли.  
Вот и не уходит уже три недели вода из 

офисов, цехов и складов, например, ком-
пании «Мир стекла и зеркала», что дей-
ствует во 2-м Литовском переулке. Пром-
зона превратилась в большой водоём. 
Спасти тяжёлое дорогостоящее оборудо-
вание и станки оказалось невозможно. 

Кстати, у большинства предпринима-
телей имущество было не застраховано. 
По их словам, это дорогое удовольствие 
для малого бизнеса. К тому же никто не 
думал, что такое может случиться. 

Приблизительно во власти стихии ока-
залось где-то 30 организаций. Около 300 
человек остались без дохода. Сидят дома, 
ждут, когда появится работа. 99% органи-
заций, которые пострадали, могут этого 
не пережить. Сокращения сотрудников, а 
то и полное закрытие малых предприя-
тий неминуемы.  

Причинённый ущерб малые предприя-
тия пока тоже не могут посчитать: вода 
до сих пор стоит в помещениях. Малый 
бизнес в тропической средней полосе яв-
но идёт ко дну, но, кажется, это никого не 
волнует. И вечный лозунг «Спасение уто-
пающих — дело рук самих утопающих» 
актуален и теперь. 

Сотрудники бьют во все колокола. Одна-
ко заместитель губернатора Алексей Дедов 
отметил, что отчасти в кризисе винова-
ты… сами владельцы предприятий, кото-

рые не соблюдали техническую докумен-
тацию при строительстве. Но бизнесмены 
по-другому понимают проблему: город-
ские ливнёвки забиты, а администрация 
отказывается их чистить.  

По поручению губернатора на террито-
рии промышленных комплексов работают 
оперативные службы, которые занимаются 
откачкой воды. Но их так мало, что, кажет-
ся, никто и не видел. Потому вода пока 
остаётся на месте. А по прогнозам грядут 
новые дожди! 

— Для региональной службы ликви-
дации ЧС необходимо приобрести более 
мощное оборудование. Изменение кли-
мата налицо. Ситуация с ливнями толь-
ко усиливается, — отметил на селектор-
ном совещании глава региона Р.В. Ста-
ровойт, объясняя причину столь не-
эффективной работы. 

Люди сегодня критикуют ливнёвку 
больше, чем цены в магазинах. Но гу-
бернатор публично отвечает:  

— Не надо ругать то, чего нет. По сути, 
ливневая канализация в городе либо от-
сутствует вовсе, либо находится в ава-
рийном состоянии. Требуются миллиар-
ды рублей, чтобы её создать. Над этим 
сейчас и работаем при поддержке пра-
вительства Москвы. Разработку инже-
нерного проекта мы должны завершить 
к концу года. Будем пытаться запросить 
средства из федерального бюджета. 

А пока, получается, пусть куряне пла-
вают?  

По словам предпринимателей, откачи-
вать воду после ливней при помощи ас-
сенизаторских машин практически не-

возможно. Вариант решения проблемы 
не такой уж и сложный: надо почистить 
имеющиеся илосборники, которые заби-
ты грязью, отходами. Если обеспечить их 
работоспособность, то основная-то вода 
будет уходить сама собой.  

Однако илосборники — это объекты 
городского хозяйства, и предпринима-
тель, терпящий убытки от ливней, не мо-
жет здесь провести какие-то работы: они 
будут незаконными. Но городские чи-
новники им сказали: ребята, чистите са-
ми! И письменно оформлять отношения 
наотрез отказались. 

Конечно, после того как бизнесмены 
посчитают убытки, они направят много-
миллионные иски к мэрии на возмеще-
ние ущерба. Также они уже обратились в 
прокуратуру. 

 

Понятно, что проблема сама собой 
никуда не уйдёт. Необходим ком-
плексный подход. Система ливне-

вой канализации и колодцев в Курске 
строилась давно и, конечно, уже устарела. 
Да и застройка города местами не позво-
ляет аварийным службам проехать для от-
качки воды. Нужна реконструкция с учётом 
нынешней ситуации.  

Вот только интересно, почему в объ-
явленный Год безопасности дорожного 
движения никто не додумался сделать 
ливнёвку соответствующей требованиям 
техрегламента? В ХХI веке ведь живём,  
а элементарного в городе нет. О каких 
вообще достижениях в области дорож-
ного строительства можно говорить,  
если у жителей города нет возможности 

в дождь нормально перейти дорогу? 
Ведь в рамках проектов модернизации 

коммунальной инфраструктуры теперь до-
пускается и модернизация ливнёвок. Ко-
нечно, это не бесплатно, это, естественно, 
кредит, но под относительно низкие про-
центы. И без того безденежные муниципа-
литеты не спешат массово подавать за-
явки. Однако у муниципалитетов есть не-
материальные стимулы для этой работы. 
Существует Индекс качества городской 
среды, и один из показателей — наличие 
ливневых канализаций вдоль дорог. Хотя, 
разумеется, местным властям в большей 
степени нужна материальная поддержка. 
Бросать только муниципалитеты на реше-
ние этой проблемы нельзя. Надо выстраи-
вать прозрачную систему оплаты за отве-
дение и очистку ливневых стоков.  

Но тут может появиться новая строка в 
оплате коммунальных услуг — «отведение 
ливневых стоков». Вопрос — будут ли за 
это платить жители? И есть масса судеб-
ных решений о том, что такую плату нель-
зя взыскивать с жителей. Были прецеден-
ты в разных муниципалитетах, когда с го-
рожан пытались брать плату за ливневые 
стоки. Каждый раз это кончалось гран-
диозным скандалом. Поэтому это не ва-
риант. Система ливневой канализации в 
масштабах муниципалитета должна су-
ществовать за счёт налогов. Но бюджета 
повсеместно не хватает. Замкнутый круг! 

В то время как каналы Венеции пересы-
хают, из-за жадности то ли чиновников, то 
ли дорожников Курск превращается, Курск 
превращается в… Венецию.  

А что, Венеция — красивый город! Мо-
жет, к своему 1000-летию — к 2032 году — 
Курск поплывёт и… станет краше итальян-
ского прославленного города?! 

Наталья ЛАЩЁВА, 
соб. корр. «Правды». 

Курская область.

Курск превращается в Венецию?

Н ачать же хочется с того, с чего и начина-
ется эта статья. Фигура гетмана Мазепы 
уже более 300 лет является своеобразным 

символом предательства на государственном 
уровне. И вот — нате вам: в 2007 году выходит, и 
не где-нибудь, а в самой знаменитой российской 
книжной серии «Жизнь замечательных людей» 
(ЖЗЛ), книга Т. Таировой-Яковлевой «Мазепа». 
Ведь ни с того ни с сего это не могло произойти.  

Автор книги не пытается опровергнуть сам 
факт, что Мазепа совершил государственное 
предательство, но, оказывается, он... замеча-
тельный человек! Да-да, 
«личность настолько не-
ординарная и многогран-
ная, что для его изображе-
ния нужна вся палитра кра-
сок». «Прирождённый поли-
тик, одарённый полководец 
и дипломат, человек отваж-
ный, честолюбивый и целе-
устремлённый — он был 
олицетворением эпохи 
украинского духовного воз-
рождения и расцвета каза-
чества. Поэт и философ, 
прекрасно образованный, 
сказочно богатый, с прозорливым и насмешли-
вым умом...» 

Очень интересно! А то, что он стал предателем, 
— это теперь уже как? Несущественная деталь? 
Так ведь выходит. 

И речь не только об авторе. Любое издатель-
ство внимательно следит за читательским спро-
сом — значит издательство «Молодая гвардия» 
было уверено, что выполняет некий «социаль-
ный заказ» на биографии предателей в серии 
ЖЗЛ. Что ж, там неплохо знают, какие сегодня 
книги востребованы... 

После рокового 1991 года, то есть более три-
дцати лет, мы вынуждены по-особому размыш-
лять о роли предательства в жизни нашего об-
щества. По-моему, главный вывод неоспорим. 
Все наши беды этих лет, особенно ликвидация 
СССР, самая грандиозная геополитическая ката-
строфа ХХ века, — это апофеоз предательства. 

Во время Великой Отечественной войны ос-
новными факторами нашей Победы были со-
ветский социалистический строй, Коммунисти-
ческая партия и сталинское руководство. Верное 
народу, его надеждам и идеалам, оно не дрогну-
ло, не предало — объявило беспощадную войну 
всяким проявлениям предательства. Не будь 
этого, итог мог бы оказаться иным.  

 

Известный доклад Хрущёва делегатам ХХ 
съезда партии стал вопиющим преда-
тельством по отношению к великому вож-

дю, к идеологии КПСС и Советского государства. 
Злобные, лживые нападки на Сталина подорвали 
веру абсолютного большинства народа в пра-
вильность политики партии и её руководства. 
Зарвавшегося «верного ленинца» остановили 
только через недобрый десяток лет. Но процесс 
уже пошёл, и вирус предательства постепенно 
разъедал сознание не только партийной «но-
менклатуры», но и внедрялся постепенно в со-
знание народной массы. 

Сопротивление предательству слабело, а в го-
ды горбачёвской «перестройки» оно, по суще-
ству, сошло на нет. Последовавшая в конце 1980-х 
новая «десталинизация» проходила уже как мас-
совое предательство. Инициатива его исходила 
от верховной власти, но в это предательство бы-
ло вовлечено едва ли не всё активное население 
страны.  

Да, на мой взгляд, с конца 1980-х предатель-
ство становится необъятным — моралью, идео-
логией, политикой. Оно становится тотальным. 
Яковлевская комиссия по «реабилитации» 
оправдала всех врагов народа, заговорщиков, 
террористов, диверсантов и прочих предателей, 
осуждённых в 1930-х годах. Все они были объ-
явлены «невинными жертвами сталинского ре-
жима»! Был взят курс на всемерное сближение с 
Западом и полное подчинение ему интересов 
СССР. За этим последовало предательство по от-
ношению к нашим друзьям и союзникам на 
всех континентах. В СССР пропаганда сеяла не-
виданное доселе смятение умов. 

Понятно, что именно Горбачёв вместе со свои-
ми подельниками несёт главную ответствен-
ность за эту катастрофу всемирного масштаба. 
Добавим, однако: когда Горбачёв, возглавляя 
партию и государство, инициировал предатель-
ство «сверху», лавина «дремавшего» в сознании 
общества массового предательства уже начала 
своё движение и подорвала великое государство. 
Такой масштаб предательства, инициированный 
горбачёвским руководством и молчаливо под-
держанный массой людей, стал сокрушительным 
для СССР и социалистического строя. 

 

Разгром Советского Союза довершила ель-
цинская «команда». Она продолжила и за-
острила предательскую линию горбачёв-

цев. Оправдывать стали уже не только разгром-

ленных в предвоенные годы врагов народа, но и 
предателей времён войны. Обер-предатель Вла-
сов стал «борцом со сталинским режимом». По 
сути дела были оправданы генерал Павлов и по-
мощник Гитлера Краснов, был «реабилитирован» 
осуждённый в послевоенные годы основатель 
казачьей дивизии СС генерал вермахта фон Пан-
нвиц. Правда, через полгода Главная военная 
прокуратура, принявшая решение о его «реаби-
литации», под давлением общественности его 
отменила, но факт остаётся фактом: видного 
гитлеровца, военного преступника, повешенного 

в 1947 году, попытались «реабилитировать». Да 
ведь и не только в этом дело: в 1998 году Г. фон 
Паннвицу, А.Г. Шкуро, П.Н. Краснову и другим 
пособникам Гитлера в центре Москвы был уста-
новлен памятник (мемориальная доска) в сквере 
московского храма Всех Святых! Так-то вот: в 
большом, особом почёте стали у нас предатели, 
и уже не очень приходится удивляться, что те-
перь подобные им включены в когорту «замеча-
тельных людей». 

Предательские действия Горбачёва и Ельцина 
совершались при активнейшем участии запад-
ных политиков, идеологов, психологов, пропа-
гандистов. «Пятая колонна» в России, о которой 
сегодня часто говорится, формировалась уси-
лиями Запада (по детально разработанной тех-
нологии), но при столь же активном участии 
предателей внутри страны. Они получали фи-
нансовую и иную поддержку от западных 
«партнёров» нашей правящей верхушки. При 
этом учитывалось влияние сформированной к 
той поре психологии «массового предатель-
ства» и участие (чаще всего неосознанное) 
значительной части населения в этой дивер-
сионной операции.  

Подытоживая этот горький опыт, можно 
утверждать, что контрреволюция в нашей стране 
произошла в конкретно-исторической форме 
именно предательства — предательства, навя-
занного врагами извне, организованного правя-
щей и идеологической «элитой» страны, под-
держанного социально активной частью насе-
ления и без боя капитулировавшей прочей мас-
сой. Я думаю, «верхи» и западная агентура не 
смогли бы справиться с этой задачей, если б 
массы населения не выступили в роли орудия 
предательства или даже пассивного сообщника 
«верхов». 

Со временем многие активные граждане всё 
больше стали понимать, что произошло преда-
тельство, но было уже поздно: факт свершился. 

 

Обобщая, скажу, что горбачёвско-ельцин-
ское предательство явилось величайшим 
предательством в истории человечества. 

По всем его основным параметрам! По составу 
вовлечённых в него людей, по массовости, по 
степени сознательности и преднамеренности, 
по конкретно-историческому содержанию, по 
социальному уровню, по последствиям для мно-
гих стран и народов, по роли в эволюции всего 
человечества. 

Всё это так, но ведь похоже, что этот настрой 
и сегодня не изжит российскими властными 
структурами. Иначе как можно объяснить такие 
знаковые факты, о которых ещё раз сейчас на-
помню? Горбачёв награждён высшим орденом 
Андрея Первозванного (2011 г.) — за большой 
личный вклад в укрепление мира и дружбы 
между народами и многолетнюю плодотворную 
общественную деятельность. Ельцин награждён 
орденом «За заслуги перед Отечеством» I степе-
ни (2001 г.) — за особо выдающийся вклад в ста-
новление и развитие российской государствен-
ности. А ведь есть ещё Ельцин-центр, есть уста-
новленные государством памятники подельни-
кам совершённого этими иудами-перевёрты-
шами грандиозного, планетарного предатель-
ства! Произведения этих, по определению М.А. 
Шолохова, «литературных власовцев» изучаются 
в школе. Согласитесь, уютно и по сей день жи-
вётся в нашей стране многим поклонникам и 
творцам «либерального» предательства.  

Здесь действительно неизбежен вопрос: до-
коле?! Конец всё-таки должен быть положен. 

Такие вот размышления навеяла замечатель-
ная статья В.С. Кожемяко. 

В.А. ТУЕВ, 
доктор философских наук, профессор. 

г. Ленинград — Санкт-Петербург.

Предательство 
убило 

великую страну
В  2018—2019 годах все 

мемориальные доски 
Севастополя (на тот мо-

мент в городе их было около 
300) лишили статуса охра-
няемого культурного насле-
дия, заявив, что к объектам 
культурного наследия (ОКН) 
относятся только объекты 
недвижимости. 

Доски внесли в отдельный 
перечень и поручили его ак-
туализировать управлению 
культуры. Это же ведомство 
должно обеспечивать со-
хранность новых досок. За 
теми, что уже существовали 
на момент описываемых со-
бытий, обязали следить вла-
дельцев зданий и управляю-
щие компании. 

Разосланные тогда списки 
были без печатей и подпи-
сей, да к тому же в них во-
шли не все мемориальные 
таблички, пишет Севасто-
польский новостной портал 
ForPost. 

К примеру, без официаль-
ного ответственного оста-
лась доска Ориона Алексаки-
са, установленная на одно-
имённой улице в центре го-
рода. Напомним: Алексакис 
был одним из инициаторов 
и организаторов социалисти-
ческого союза молодёжи в 
Севастополе. В возрасте 21 
года он был отправлен по за-
данию Коминтерна на под-
польную работу в Грецию и 
погиб от рук экипажа турец-
кого судна, следовавшего в 
Болгарию. 

Недавно севастопольские 
комсомольцы объявили сбор 
денег на ремонт мемориаль-
ной доски, за что на них об-
рушилась критика: мол, со-
бирают деньги «на ремонт 
Провала» (из «12 стульев» 

Ильфа и Петрова), а таблич-
ку должны восстановить и 
без них. 

Комсомольцы объяснили: 
они не знали, что забота о 
мемориальных досках дове-
рена УК, поэтому обратились 
к губернатору; тот отправил 
их в департамент культуры; 
оттуда обращение перекоче-
вало в горхоз, где, несмотря 
на поручение следить за таб-
личками, заявили: «Это не к 
нам, это к инициаторам уста-
новки!» 

Поскольку доску Ориону 
Алексакису в своё время 
устанавливали по инициати-
ве ВЛКСМ, современные 
комсомольцы и решили со-
брать деньги, дабы привести 
мемориальную табличку в 
порядок. Что, кстати, уже и 
сделали. 

Но эта история показала, 
что в городе за многие па-
мятники, не включённые в 
перечень ОКН, вообще никто 
не отвечает. И если мемо-
риалы исчезают, это мало ко-
го волнует. 

Так, недавно горожане об-
ратили внимание, что исчез-
ла мемориальная доска с 
именем освобождавшего Се-
вастополь Героя Советского 
Союза Якова Романова (она 
располагалась на доме №8 
на одноимённой улице). 

«По вопросу пропажи сле-
дует обратиться в УМВД по 
Севастополю», — равнодуш-
но посоветовал документ за 
подписью главы департа-
мента культуры Анжелы 
Сумаковой. В обязанностях 
её ведомства не реже чем 
раз в пять лет проводить ин-
вентаризацию всех — и ста-
рых, и новых — мемориаль-
ных досок. А вот писать за-

явления в полицию о пропа-
же — похоже, нет. 

Заявление пришлось пи-
сать самим севастопольцам, 
хотя они не надеются, что 
табличку найдут: возможно, 

она давно разбита или про-
дана «на мрамор». 

В числе бесследно пропав-
ших в городе памятников так-
же числятся якорь, некогда 
установленный у Дворца ры-

баков, и барельеф известного в 
Крыму инженера-путейца Ни-
колая Гарина-Михайловского 
— он располагался на скале у 
Ласпи. 

Пётр СИДОРОВ.

«Мрамор» 
охранять 

некому 
Жители Севастополя вынуждены за 

свой счёт приводить в порядок обвет-
шавшие мемориальные доски. Ведомства, 
уполномоченные следить за состоянием 
этих объектов, перекладывают ответ-
ственность друг на друга.

СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

Получите… «двойника»!

В о-первых, что такое Единая 
биометрическая система 
(ЕБС), которая аккумулирует 

данные? Это государственная циф-
ровая платформа, благодаря кото-
рой можно подтвердить личность 
человека по его биометрическим ха-
рактеристикам. Цель внедрения ЕБС 
— возможность сделать услуги, ко-
торые можно получить только с под-
тверждением личности, более до-
ступными для граждан. Отныне рос-
сияне могут попасть на портал «Гос-
услуги» с помощью ЕБС. Но сначала 
нужно зарегистрироваться в систе-
ме и дать согласие на её использо-
вание. В чём же суть принятого За-
кона о ЕБС? 

Согласно ему, с 1 июня 2023 года в 
ЕБС отправляются биометрические 
данные россиян без их согласия. Кто 
это делает? Банки, ЦБ и другие фи-
нансовые организации, компании и 
индивидуальные предприниматели, 
нотариусы, государственные и муни-
ципальные органы. Но что они от-
правляют? Изображение лица и за-
пись голоса.  

Однако сам человек об этом как 
узнает? По закону за 30 дней все 
вышеуказанные организации долж-
ны сообщить гражданину о переда-
че его данных. Также отследить ис-
пользование своих биометрических 
данных можно через те же «Гос-
услуги». 

И всё же «новшество» оставляет 
множество вопросов, среди которых 
главный — безопасность данных о лич-
ности каждого из нас. Современные 
мошенники и так слишком хорошо 
«подкованы», а тут ещё им в помощь и 
легко доступная целая база биомет-
рии! Ведь фактически речь идёт о том, 
что каждый человек получает «элек-
тронного двойника», от имени кото-
рого кто угодно может совершать ка-
кие угодно действия: от финансовых 
до социальных аспектов. Не случайно 
во многих трудовых коллективах уже 
прошли совещания с юристами, где 
людям рекомендовалось «не спешить» 
с решением вопроса о биометрии и 
пока от этого новшества отказаться. А 
как это сделать? И не откажут ли чело-
веку из-за этого, например, в какой-
то банковской услуге? 

Не должны. По закону ни компа-
нии, ни госструктуры не смогут не 
принять человека, отказавшегося 
сдавать биометрию. А это значит, что 
россияне могут в письменной форме 
подать отказ от сбора и размещения 

биометрических персональных дан-
ных. Сделать это можно до 1 сентября 
этого года в МФЦ. Также даётся право 
отозвать свой уже составленный от-
каз. Для подачи отказа или отзыва 
потребуются, как уже отмечено вы-
ше, паспорт и СНИЛС. 

При этом отказ за несовершенно-
летних и недееспособных лиц смогут 
оформить их законные представители 
при наличии соответствующих доку-
ментов. А дальше уже дело за МФЦ — 
он в течение одного календарного дня 
должен будет направить отказ или 
отзыв отказа оператору Единой био-
метрической системы. 

Думайте, граждане, нужен ли вам 
«электронный двойник», который по-
лучит возможность, оказавшись в зо-
не доступа нечистоплотных дельцов, 
брать от вашего имени кредиты, за-
ключать сделки и вообще жить своей, 
не зависящей от вас жизнью. А вы, 
оказавшись жертвой такого «двойни-
ка», увы, никому ничего доказать уже 
не сможете… 

Николай ЕВСТАФЬЕВ. 

С 1 июня текущего года у россиян берут биометрию без их со-
гласия. Можно ли отказаться? Как выясняется, можно. Для этого 
гражданин должен отправиться в Многофункциональный центр 
(МФЦ) с паспортом и СНИЛС. Но если потом передумает, возмож-
ность отозвать ранее составленный отказ тоже даётся. Расска-
зываем не только об этом, а в первую очередь о том, кто, как и с 
какой целью будет собирать биометрию. 
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СООБЩАЕТ СИНЬХУАБЕЛОРУССКИЙ ПРИМЕР

Бездушие новых 
хозяев жизни 

 
Бедные — это «проигравшие», которым нет смысла оказывать государствен-

ную помощь. Такие заявления допускают представители власти Узбекистана. 
Между тем именно их политика является главной причиной социальных проблем 
в стране, и серьёзных улучшений ситуация не демонстрирует.

В  первые годы после разрушения Совет-
ского Союза новоявленные правители 
вынуждены были держать в узде свои 

языки и оправдывать антинародные действия 
благом простых жителей. Действительно, лю-
ди, воспитанные в духе неприятия угнетения, 
вряд ли покорно приняли бы ничем не при-
крытое восстановление сословного строя, в 
котором общество разделено на полноправ-
ную знать и униженных простолюдинов. Но 
маски постепенно спадают, и власти цент-
ральноазиатских республик всё охотнее при-
меряются к ролям эмиров, ханов и баев, пове-
левающих «презренной чернью».  

Как писала «Правда» (см. номер от 3 августа 
с.г.), такое отношение недавно проскользнуло 
в риторике президента Киргизии Садыра Жа-
парова, назвавшего своих подданных лентяя-
ми. Ещё одно, мягко говоря, пренебрежитель-
ное высказывание прозвучало из Ташкента. 
Его автором стал вице-спикер парламента, 
лидер второй по значимости партии Узбеки-
стана «Миллий тикланиш» («Национальное 
возрождение») Алишер Кадиров. На своей 
странице в одной из социальных сетей он 
разместил заявление, под которым могли бы 
подписаться самые «отмороженные» маль-
тузианцы. «Бедность означает поражение! 
Кто становится бедным? Бедными становятся 
люди, которые не прилагают усилий, не 
имеют знаний и навыков! Как бы государство 
ни старалось, проигравшие будут оставаться 
бедными».  

Человеконенавистнический выпад вызвал 
бурную онлайн-дискуссию. Депутату указали 
на то, что он оскорбил миллионы соотече-
ственников, например учителей и врачей, ко-
торых точно не назовёшь обеспеченными, не-
смотря на их тяжкий труд. Но Кадиров только 
вошёл в раж. Повторив свой тезис, что бедные 
должны сами преодолевать проблемы, кото-
рые мешают им жить хорошо, он не преминул 
пнуть советское прошлое. По словам вице-
спикера, СССР «запутался в высокопарных и 
лживых обещаниях обеспечить нашему народу 
равную и одинаково обеспеченную жизнь» и 
«в итоге исчез вместе с идеей». Винить во всех 
грехах советскую эпоху — «конёк» Кадирова, 
неоднократно называвшего её временем гос-
подства «захватчиков», уничтожавших узбек-
ский народ. 

Руководство республики никак не отреаги-
ровало на высказывание своего представителя 
(«Миллий тикланиш» вместе с Либерально-
демократической партией входит в коалицию 
парламентского большинства и вслед за со-
юзницей выдвинула на последних выборах 
кандидатуру действующего президента Шав-
ката Мирзиёева). Там предпочитают куда бо-
лее обтекаемые и притворно-сладкоречивые 
формулировки. Однако, если копнуть чуть 
глубже, принципиальных отличий от взглядов 
Кадирова в политике правительства нет.  

 

Н а словах власти Узбекистана выражают 
сочувствие малоимущим и заявляют о 
борьбе с негативными социальными 

явлениями. Например, в начале августа Мир-
зиёев поручил вывести из бедности 200 тысяч 
семей к концу года. Решить смелую задачу 
должно помочь обучение жителей высокодо-
ходным профессиям и предпринимательству. 
Кроме того, по одному району из каждой 
области включились в специальную програм-
му по борьбе с бедностью, которая, как утвер-
ждается, основана на китайском опыте. В слу-
чае успеха опыт будет внедрён в масштабах 
всей страны. 

В этом есть большие сомнения, хотя бы по-
тому, что глубина проблемы неизвестна. Чи-
новники либо сами не владеют предметом, 
либо, что вероятнее, скрывают от населения 
истинные цифры. В последний раз официаль-
ные данные были обнародованы в начале 
года. Власти сообщили тогда, что уровень бед-
ности в Узбекистане составляет 14,1 процента. 
Как было особо отмечено, показатели ста-
бильно снижаются и за предыдущий год упали 
на целых три процентных пункта — с 17 про-
центов. Далее в правительстве указали бли-
жайшую цель — сократить уровень бедности 
на два пункта, до 12 процентов, или на 1 мил-
лион человек. Сообщение (к слову, впослед-
ствии не опровергнутое) оставляет много во-

просов. Если два процентных пункта — это  
1 миллион жителей, то бедняков в стране за-
регистрировано как минимум 7 миллионов.  
А это почти 20 процентов населения! 

Впрочем, даже если перед нами банальная 
небрежность в обращении с данными, настоя-
щие масштабы народной нужды статистикой 
сильно занижаются. Об этом говорит установ-
ленный правительством в июле этого года по-
рог бедности — 568 тысяч сумов (4,7 тыс. руб.) 
в месяц. Таковы, как утверждается, мини-
мальные потребительские расходы, позволяю-
щие человеку не просто получать питание на 
уровне 2200 ккал в сутки, но и удовлетворять 
потребности в непродовольственных товарах 
и услугах. Подобные уверения звучат как из-
дёвка. Средства, которые чиновники считают 
достаточными, эквиваленты 1,6 доллара, что 
ниже порога крайней нищеты, используемого 
международными организациями для наиме-
нее развитых стран мира (1,9 долл.)! Другими 
словами, жителям Узбекистана предлагается 
выживать на сумму, означающую бедственное 
положение даже в условиях самых отсталых 
африканских государств. 

Но и этого властям, видимо, показалось ма-
ло. Реальный порог бедности не только не 
растёт, а медленно, но верно снижается. Пре-
дыдущий показатель — 498 тысяч сумов (3,4 
тыс. руб. по тогдашнему курсу) — был введён 
в январе 2022 года, так что рост за полтора го-
да составил 14 процентов. Официальный уро-
вень инфляции за то же время превысил 16 
процентов, а продовольственные товары по-
дорожали на 20 с лишним процентов. Доба-
вим, что величина минимальных потреби-
тельских расходов используется не только для 
определения порога бедности, но и для исчис-
ления пенсий и пособий, влияя на жизнь мил-
лионов граждан.  

Положение между тем куда серьёзнее, чем 
просто искусственное занижение уровня бед-
ности и, как следствие, лишение многих дей-
ствительно нуждающихся жителей социаль-
ной помощи. Правительство республики при-
нимает меры, которые грозят скатыванием в 
нищету ещё держащимся на плаву поддан-
ным. Перечисляя меры, которые будут приня-
ты для борьбы с бедностью, вице-премьер-
министр Джамшид Кучкаров назвал… разви-
тие частного сектора, приватизацию госпред-
приятий, либерализацию цен на энергоресур-
сы и сокращение «неэффективных» субсидий.  

 

Э ти абсурдные с точки зрения логики и 
губительные с позиции интересов про-
стых жителей установки уже претво-

ряются в жизнь. Несколько месяцев назад 
президент подписал указ о сокращении вдвое 
бюджетных субсидий животноводческим, пти-
цеводческим и рыбоводческим хозяйствам 
страны. Со следующего года ожидается их 
полная ликвидация, что наверняка приведёт 
к заметному росту цен. А в ближайшие недели 
должна быть представлена новая программа 
развития энергетики, включающая либерали-
зацию цен на газ и электричество. По словам 
чиновников, без этого невозможна эффектив-
ная работа отрасли. «Мы готовим основы для 
перехода к конкурентному рынку электро-
энергии в Узбекистане. Сейчас мы работаем 
над программой, по которой будем привле-
кать иностранные компании и зарубежный 
опыт по транспортировке электроэнергии в 
регионах. Мы хотим привлечь хорошие управ-
ляющие компании, которые смогут показать 
нам новый подход к выработке и транспорти-
ровке электроэнергии конечному потребите-
лю», — заявил первый замминистра энергети-
ки Азим Ахмедхаджаев. Также, добавил он, 
появится отдельный регулятор, который «на 
рыночной основе будет определять тарифы и 
отношения между производителями и потре-
бителями». 

В таких условиях очень удобно называть 
виновниками бедности самих бедняков. То, 
что страдания людей вызваны её собственной 
политикой, власть, конечно, не признаёт. И не 
признает до тех пор, пока об этом ей не на-
помнит народный гнев. 

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды». 

г. Бишкек.

q Добавленная стоимость в промышленности Китая, являющаяся важным экономическим 
индикатором, выросла в июле на 3,7 проц. в годовом исчислении. Об этом свидетельствуют 
последние данные Государственного статистического управления КНР.

СЕРДИТАЯ РЕПЛИКА

ВАШИНГТОН. США следует 
отменить многомиллиардную 
помощь Украине, заявил амери-
канский аналитик Кевин Робертс. 
Свою позицию президент иссле-
довательского института «Насле-
дие»  объяснил тем, что страна 
сейчас экономически слабее, чем 
раньше, и не может позволить 
себе нынешний уровень финан-
совой поддержки Киева, кото-
рому хозяин Белого дома Джо 
Байден намерен отстегнуть ещё 
24 млрд долларов. 

 
ТИРАСПОЛЬ. Действия Ки-

шинёва, направленные на ре-
интеграцию Приднестровья в 
экономическое пространство 
Молдавии, — прямая попытка 
обложить эти территории да-
нью, а изменение термина При-
днестровье на «приднестров-
ский регион» — не более чем 
дипломатический кульбит, за-
явило МИД Приднестровской 
молдавской республики (ПМР). 
На прошлой неделе молдавское 
правительство приняло ряд мер 
с целью так называемой эконо-
мической реинтеграции При-
днестровья, среди них — вве-
дение двойного таможенного 
оформления и дополнительные 
выплаты в бюджет Молдавии 
для предприятий ПМР, торгую-
щих на внешних рынках. 

 
ТАЙБЭЙ. Тайвань обойдёт 

Украину  по количеству постав-
ленных США танков «Абрамс». 
По данным местных СМИ, в 
2024 году Тайвань получит 38 
бронемашин, а ещё 42 доставят 
в 2025-м. Последнюю партию 
из 28 танков передадут в 2026 
году. Группа тайваньских офи-
церов пройдёт обучение боево-
му применению машин и их об-
служиванию в США, после чего 
военнослужащие вернутся на 
остров в качестве военных ин-
структоров Вооружённых сил. 
Украине же пока светит лишь 
31 «Абрамс». 

 
МИЛАН. Италия скорбит: на 

81-м году жизни после продол-
жительной болезни скончался 
легендарный певец и компози-
тор Тото Кутуньо, дискография 
которого насчитывает 19 соль-
ных альбомов. Уроженец тос-
канского города Фоздиново с 
детства занимался музыкой, ос-
воил трубу, ударные и аккорде-
он. В 1975 году он начал играть 
в группе «Альбатрос», в 1976-м 
— участвовать в фестивале Сан-
Ремо, где в 1980 году одержал 
победу. В 1990-м с песней 
«Только мы» артист выиграл 
конкурс «Евровидение» в Загре-
бе. Тото неоднократно давал 
концерты в СССР, а затем в РФ, 
где его шлягеры «Итальянец» и 
«Спокойной ночи» стали визит-
ными карточками певца. Кроме 
того, Кутуньо сочинял для других 
мировых эстрадных знаменито-
стей, подарив, в частности, такие 
хиты, как «Бабье лето», «Если б 
не было тебя» и «Привет» Джо 
Дассену, «Чао, бамбино, сорри» 
Мирей Матье, «Вдвоём» Адриано 
Челентано, «Понедельник, втор-
ник» Далиде. 

 
По сообщениям информагентств 

подготовила Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

В ФОКУСЕ — ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ

Объём внешней торговли 
Синьцзян-Уйгурского ав-

тономного района (СУАР), 
расположенного на северо-за-
паде Китая, по итогам первого 
полугодия нынешнего года 
достиг самого высокого пока-
зателя в течение последнего 
десятилетия — 149,62 млрд 
юаней (порядка 20,9 млрд 
долл.), увеличившись на 65,2 
проц. в годовом исчислении. 

Синьцзян стал свидетелем 
более тесных торгово-эконо-

мических обменов Китайской 
Народной Республики с госу-
дарствами вдоль «Пояса и пу-
ти», положительной динами-
ки в экспорте из страны про-
дукции с высокой добавлен-
ной стоимостью и постепен-
ного расширения импорта 
сельхозпродукции. 

В период с января по июнь 
товарооборот Синьцзяна со 
странами вдоль «Пояса и пу-
ти» составил 138,3 млрд 
юаней с ростом на 68,2 проц. 

Объём торговли СУАР с пятью 
государствами Центральной 
Азии вырос на 75,1 проц. до 
119,66 млрд юаней. 

В первом полугодии экс-
порт из Синьцзяна электро-
мобилей и солнечных бата-
рей увеличился на 363,3 
проц. и в 55,9 раз соответ-
ственно. Это свидетельству-
ет о растущей конкуренто-
способности местной про-
дукции с высокой добавлен-
ной стоимостью. 

Высокие показатели СУАР

Молодому пополнению медиков рады

«183  м о л о д ы х 
специали-
ста — 71 

врач и 112 средних медицин-
ских работников в августе 
появились в учреждениях 
здравоохранения нашего го-
рода, что, безусловно, боль-
шое подспорье для нас в ра-
боте. В большинстве это вра-
чи общей практики, но есть 
и врачи-анестезиологи и 
другие. Мы рады, что такая 
внушительная армия моло-
дых специалистов пополнила 
наши ряды. Все амбициоз-
ные, целеустремлённые, с 
определённым багажом зна-
ний, который, конечно, укре-
пят и приумножат на прак-
тике», — сказал главврач. 

Также он отметил значение 

института наставничества: 
«Чтобы молодые специали-
сты легко и просто вливались 
в трудовые коллективы, ор-
ганизована система настав-
ничества. За каждым из мо-

лодых специалистов закреп-
лён наставник, который бук-
вально с первых шагов в уч-
реждении, образно говоря, 
ведёт его за руку, помогает 
вливаться в коллектив, адап-
тироваться. Наши двери все-
гда открыты, если есть во-

просы, ответим и поможем 
разобраться». 

Анастасия Радчикова при-
была в Гомельскую городскую 
центральную поликлинику 
после окончания Мозырского 

медицинского колледжа. «Ме-
ня, фельдшера-лаборанта, 
встретили дружелюбно. Здесь 
хороший и понимающий кол-
лектив. Работать очень нра-
вится», — поделилась девушка. 

Выпускница Гомельского 
государственного медицин-
ского университета Татьяна 
Поддубная после окончания 
вуза родила малыша и была в 
декретном отпуске, затем 
прошла интернатуру. Сейчас 
молодой врач — акушер-ги-
неколог — уже принимает па-
циентов на первом рабочем 
месте в Гомельской город-
ской центральной поликли-
нике. «Веду самостоятельный 
приём. Условия очень хоро-
шие. За мной закреплён на-
ставник, ощущается под-
держка в коллективе. Всегда 
есть с кем посоветоваться по 
клинической ситуации», — 
рассказала она. 

…Всего в системе здраво-
охранения Гомеля трудятся 
сегодня более 10,5 тысячи со-
трудников, в том числе 2,2 
тысячи врачей и около 3,8 ты-

сячи медработников среднего 
звена. Как рассказал О. Яд-
ренцев, укомплектованность 
медицинскими кадрами до-
статочно высокая: по врачам 
— 97,4% и по среднему мед-
персоналу — 98,6%. 

Лидер Белорусского проф-
союза медиков Вячеслав Ши-
ло также обратился на встрече 
к молодому пополнению. Он 
рассказал о разных направ-
лениях поддержки, которую 
специалисты могут получить 
у профсоюзов, а также гаран-
тиях, правовой и юридиче-
ской составляющей. 

Председатель Гомельской 
областной организации Бе-
лорусского профсоюза работ-
ников здравоохранения На-
дежда Зимина призвала мо-
лодых специалистов, разви-
ваясь в профессии, не забы-
вать о том, что профсоюзные 
организации проводят раз-
ного рода конкурсы, спортив-
ные состязания, туристиче-
ские поездки, и этой возмож-
ностью можно и нужно поль-
зоваться, подчеркнула она.

В учреждения здравоохранения Гомеля 
прибыли 183 молодых специалиста. Об 
этом сообщил главный врач центральной 
городской поликлиники Олег Ядренцев на 
встрече с ними актива отраслевого проф-
союза, информирует корреспондент БЕЛТА.

Свыше 240 тысяч школь-
ников из 115 тысяч многодет-
ных семей независимо от их 
дохода получат единовремен-
ную материальную помощь к 
учебному году, сообщили БЕЛТА 
в пресс-службе министерства 
труда и социальной защиты. 

 

«В ыплаты предусмотрены в 
рамках госпрограммы «Здо-
ровье народа и демографи-

ческая безопасность» на 2021—2025 
годы. Согласно документу, такая фи-
нансовая поддержка предусмотрена 
для семей, воспитывающих троих и 
более несовершеннолетних детей. 

Малообеспеченным семьям, в том 
числе и многодетным, а также семьям, 

воспитывающим ребёнка с инвалид-
ностью, финансовая помощь на под-
готовку к школе может быть оказана 
в виде единовременного и (или) еже-
месячного социального пособия в 
рамках государственной адресной со-
циальной помощи, которая предна-
значена для покупки одежды, обуви и 
канцелярских принадлежностей. 

«Размер выплат определяют район-
ные комиссии в каждом случае инди-
видуально, исходя из дохода семьи и 
конкретной жизненной ситуации. Ро-
дителям школьников может быть ока-
зана помощь и по месту работы за 
счёт средств профсоюзных организа-
ций или средств нанимателей. Кроме 
того, традиционно по всей республике 
проходят благотворительные акции, 
ярмарки, организованные территори-

альными центрами социального об-
служивания населения, благотвори-
тельными фондами и общественными 

объединениями, целью которых также 
является оказание поддержки семьям 
с детьми», — отметили в минтруда.

Для многодетных — 
к учебному году

В кишинёвском аэро-
порту на днях произо-
шёл позорный инцидент, 
который не только в 
очередной раз растоп-
тал репутацию Респуб-
лики Молдова на между-
народной арене, но и вы-
звал искреннее возмуще-
ние её жителей. 

 

В  воскресный день, 20 ав-
густа, известнейший 
музыкант боснийского 

происхождения Горан Брего-
вич вместе со своей группой 
должен был выступить на 
традиционном августовском 
фестивале Gustar Music Festi-
val, проходящем на открытой 
сцене в Природно-культур-
ном заповеднике Старый Ор-
хей в 40 километрах от Ки-
шинёва. Более полутора ме-
сяцев фамилия Бреговича 
украшала афиши фестиваля 
по всей стране. Билеты на 
фестиваль активно раскупа-
лись и в интернете, и в теат-
ральных кассах. Повышен-
ным спросом пользовались 
билеты на воскресный кон-
церт, где было запланировано 
выступление композитора и 
исполнителя. 

20 августа с утра к месту 
проведения фестиваля со 
всех направлений потянулись 
вереницы автобусов, марш-
руток и автомобилей. И како-
во же оказалось разочарова-
ние зрителей, когда органи-
заторы фестиваля объявили, 
что утром в день концерта 

прилетевшему в аэропорт 
Кишинёва в сопровождении 
членов его группы Горану 
Бреговичу было отказано в 
праве въезда в Молдавию. Без 
объяснения причин всемир-
но известного исполнителя и 
его группу не пропустили че-
рез паспортный контроль к 
встречавшим и тем же само-
лётом отправили назад в 
аэропорт вылета. 

Как позже стали оправды-
ваться чиновные сошки из 
оккупационной администра-

ции главы государства Майи 
Санду, такой поступок в от-
ношении балканского музы-
канта был вызван тем, что в 
марте 2015 года Горан Брего-
вич давал концерты в Крыму. 
После чего власти Украины 
отменили его выступления в 
Киеве, Запорожье, Днепро-
петровске и Харькове, тогда 
же ему был запрещён въезд 
на территорию Украины. А в 
январе 2022 года якобы по 
настоянию западных курато-
ров Молдавия также внесла 

Горана Бреговича в свой 
санкционный список. 

И это при том, что музы-
кант неоднократно отмахи-
вался от политики, настаивая 
на своём праве заниматься 
исключительно музыкой и 
исполнять её везде, где люди 
готовы его слушать. А ещё он 
заявил, что считает нелепы-
ми запреты украинских вла-
стей и не жалеет о том, что 
выступал в Крыму. В Россию 
Брегович приезжает регуляр-
но, и его выступления здесь 
проходят с аншлагом. Оче-
видно, именно это не могут 
простить балканскому талан-
ту нищие духом политиканы 
и завистники. В том числе и 
молдавские. 

Запрет на въезд в страну 
известного музыканта и ком-
позитора Горана Бреговича — 
это оскорбление всех поклон-
ников его таланта, и особенно 
тех сотен и тысяч людей, ко-
торые с таким нетерпением 
ожидали его выступления и 
уже купили билеты на кон-
церт. Это оскорбление всех, 
кто считает невозможным и 
унизительным для себя вос-
принимать мир таким, каким 
его видят убогие марионетки 
из тусовки Майи Санду. Не в 
силах навредить «слону» эти 
«моськи» не преминут его хо-
тя бы ещё разок облаять и 
обрызгать своей слюной. 
Жаль их... А Горана мы обя-
зательно ещё услышим! 

 
Леонид АНДРЕЕВ. 

г. Кишинёв.

Плевок в лицо 
своему народу

За 135 лет своего существования 
бронзовый бюст пережил самые 
разные сложные периоды в на-

сыщенной истории Одессы. Но нико-
гда за всё это время ни одна рука ок-
купанта или бандита, мародёра или 

бунтовщика не поднялась на памятник 
поэту, ставший вместе с памятником 
Дюку Ришелье одним из символов го-
рода. 

И только летом 2023 года безграмот-
ные и оболваненные украинские нео-
нацисты осквернили памятник Пушки-
ну, написав краской со всех сторон по-
стамента украинское слово «геть». А 
потом решили, что монумент великому 
русскому поэту вообще не должен сто-
ять в многонациональном приморском 
городе, основанном верными соратни-
ками российской императрицы Екате-
рины Великой, который они всеми си-
лами пытаются себе присвоить и сде-
лать «украинским». 

Но против такого кощунства возму-
тился даже, казалось бы, лояльный к 
киевским властям мэр Одессы Генна-
дий Труханов. Он заявил, что памятник 
Пушкину в центре города не нужно 
сносить, а его судьбу должны решать 
сами одесситы. По словам мэра, памят-
ник на пересечении Приморского буль-
вара и Думской площади любят как рус-

ские, так и украинцы, а средства на мо-
нумент ещё в позапрошлом веке соби-
рали жители города, да и устанавливали 
его одесситы. Труханов особо подчерк-
нул, что «никакая не власть и не импе-
ратрица Екатерина устанавливала» этот 
памятник. А раз одесситы его устано-
вили, они имели на это основание, и 
решение о его судьбе также должна 
принимать вся община». 

Конечно, по высказываниям мэра 
видно, насколько аккуратно он стара-
ется найти политически нейтральные 
аргументы в защиту исторического па-
мятника и не вступать в прямой кон-
фликт с украинскими манкуртами. Но 
сам факт, что даже в разгар антирус-
ского помешательства целой страны в 
Одессе есть люди, которые находят в 
себе смелость выступить в защиту цен-
ностей нашей общей культуры и исто-
рии, уже радует и обнадёживает: не всё 
ещё утрачено, сожжено и растоптано в 
Черноморской Пальмире. 

 
Богдан ПОЧАЙНОВ.

Одесса ещё имеет 
немножко совести

В 1888 году на пожертвования жителей Одессы на Приморском 
бульваре, примыкающем к Думской площади, был установлен памятник 
Александру Сергеевичу Пушкину. Поэт прожил в этом городе 13 
месяцев в 1823—1824 годах в период своей южной ссылки, начавшейся 
в 1820 году в Кишинёве и закончившейся в Одессе. В память об этом в 
год 50-летия его смерти благодарные одесситы установили в центре 
города бюст великого поэта. 



4 24 августа 2023 года    l    №90 (31439)

Главный редактор Б.О. КОМОЦКИЙ 
Редакционная коллегия: Т.Б. АВЕРЧЕНКО, В.С. КОЖЕМЯКО,  

М.С. КОСТРИКОВ (заместитель главного редактора), Н.М. МУСИЕНКО, А.И. ОФИЦЕРОВ,  
Т.Ю. ОФИЦЕРОВА, Т.Н. СМИРНОВА (заместитель главного редактора — ответственный секретарь). 

Свидетельство о регистрации в Федеральной службе по надзору за соблюдением  
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия  

ПИ № ФС77-18563 от 25 октября 2004 г. (Прежний рег. № 1064 от 29 августа 1991 г.,  
ПИ № 77-9115 от 18 мая 2001 г. и ПИ №77-16382 от 13 октября 2003 г.) 

www.gazeta-pravda.ru,    www.kprf.ru 
Электронный адрес: pravda@cnt.ru, gazeta-pravda.ru@yandex.ru 

u

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: Москва, улица «Правды», дом 24. 
Для писем: 127137, Москва, а/я 22, редакция газеты «Правда». 

 
ТЕЛЕФАКС: 8-499-257-11-08.  

 
ТЕЛЕФОНЫ: Приёмная — 8-499-257-47-39, 257-52-13.  

Служба распространения — 8-499-257-47-72.  
Отдел рекламы — 8-499-257-44-56.

u

Номер набран и свёрстан 
в компьютерном центре АНО «Редакция газеты «Правда». 

Отпечатано в АО «Московская газетная типография»,  
123995, г. Москва, ул. 1905 года, дом 7, стр. 1 

Газета печатается в Москве, Санкт-Петербурге, Воронеже,  
Иркутске, Минеральных Водах, Новосибирске, Челябинске. 

Тип. № 1865 
Подписные индексы 50102, ПН329. Общий тираж 100 300.  
Подписано в печать 23.08.2023.      1   2   3   4   5   6   7   8 

По графику: в 17.00.   Фактически: в 17.00.

Учредители —  
журналистская 

организация АНО 
«Редакция газеты «Правда», 
Коммунистическая партия 

Российской Федерации 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

КОММУНИСТИЧЕСКОЕ БРАТСТВО ПЛАНЕТЫ

В своём выступлении лидер 
партии Нгуен Фу Чонг (на 
снимке) отметил, что в первом 

полугодии 2023 года и с начала  
срока полномочий съезда КПВ  
13-го созыва Центральный руково-
дящий комитет продолжил рефор-
мировать партийную работу, сделав 
её более методичной и эффектив-

ной. Борьбе с коррупцией и другим 
негативным явлениям приданы 
мощные ориентиры, достигнуты 
комплексные результаты как на 
центральном, так и на местном 
уровнях. Это способствует дальней-
шему успешному партийному 
строительству и исправлению не-
достатков, ускорению социально-

экономического развития страны, а 
также завоеванию поддержки насе-
ления и высокой оценки у между-
народных организаций. 

Генсек ЦК КПВ подчеркнул не-
обходимость в оставшиеся месяцы 
года и далее постоянно держать в 
поле зрения вопросы профилактики 
и борьбы с коррупцией и другими 

негативными явлениями, заявив, 
что эта борьба должна быть реши-
тельной, упорной и не поддающейся 
внешнему давлению. Он потребовал 
от соответствующих ведомств со-
вершенствовать свой аппарат, по-
вышать квалификацию и потенци-
ал, усилить координацию с местны-
ми органами власти в данной обла-
сти, выработать политику и норма-
тивные акты по раннему и дистан-
ционному предупреждению корруп-
ции и прочих негативных явлений. 

В первую очередь члены Цент-
рального руководящего комитета 
должны подавать хороший пример 

и брать на себя инициативу в борьбе 
с этими явлениями, отметил Нгуен 
Фу Чонг. 

На прошедшем заседании Цент-
ральный руководящий комитет по-
требовал от партийных комитетов, 
партийных организаций и компе-
тентных ведомств ускорить созда-
ние и совершенствование правил 
борьбы с коррупцией и другими не-
гативными явлениями, уделив осо-
бое внимание правилам контроля 
властных структур в зонах повы-
шенного риска, а также защите лиц, 
информирующих об этом. 

ЦРК призвал устранить выявлен-

ные пробелы и недостатки в меха-
низмах, политике и законах, завер-
шить внесение изменений в законы 
о земле, об аукционах, о кредитных 
организациях, торговле недвижи-
мостью и другие, связанные с борь-
бой с коррупцией и прочими нега-
тивными явлениями, а также неза-
медлительно разработать нацио-
нальную стратегию по предотвра-
щению коррупции и борьбе с ней 
до 2030 года. 

Комитет поручил ускорить про-
верку, расследование, привлечение 
к ответственности и вынесение 
приговоров по особо серьёзным и 
сложным делам, связанным с кор-
рупцией и другими негативными 
явлениями, вызывающими особый 
интерес общественности. 

Партийные комитеты, партийные 
организации и компетентные орга-
ны должны усилить проверку, над-
зор, инспектирование и аудит в зо-
нах повышенного риска, тщательно 
разобраться с правонарушениями, 
совершёнными парторганизациями 

и отдельными членами КПВ, уча-
ствующими в делах, находящихся 
на контроле Центральной контроль-
но-ревизионной комиссии, и про-
должить рассмотрение вопроса об 
освобождении от должности и о 
дисциплинарной ответственности 
чиновников в соответствии с указа-
ниями Политбюро ЦК КПВ, под-
черкнул Нгуен Фу Чонг. 

Центральный руководящий коми-
тет потребовал усилить разъясни-
тельную работу с кадрами, членами 
Компартии и общественностью, ещё 
более повысить роль Отечественно-
го фронта Вьетнама, его членских 
организаций, прессы и народа в 
борьбе с названным злом. Он также 
потребовал от парткомитетов, парт-
организаций и компетентных ве-
домств продолжать улучшать работу 
руководящих комитетов провинци-
ального уровня, решительно иско-
ренять коррупцию, вплоть до мел-
кой, и добиваться улучшения борьбы 
с ней на низовом уровне. 

ВИА.

Компартия Вьетнама:  
поставить заслон коррупции

В Ханое, в здании Центрального Комитета Коммунистиче-
ской партии Вьетнама (КПВ), 16 августа состоялось 24-е засе-
дание Центрального руководящего комитета (ЦРК) по профи-
лактике и борьбе с коррупцией и другими негативными явле-
ниями, на котором председательствовал Генеральный секре-
тарь ЦК КПВ Нгуен Фу Чонг. Были подведены итоги работы ЦК 
в первой половине 2023 года и борьбы с коррупцией и другими 
негативными явлениями с начала срока полномочий ЦК КПВ  
13-го созыва, а также определены основные задачи на будущее.

Классовая борьба вместо расовой 
 

Уроки Эрнста Тельмана актуальны и сегодня

Дорогие товарищи,  
дорогие друзья! 

Мы живём в неспокойные 
времена. Триумфальные за-
вывания западных политиков 
о «конце противостояния» 
после завершения эпохи со-
циализма в СССР в начале 
1990-х, смолкли. 

В связи с этим интересно от-
метить, что, например, Китай, 
Индия, Бразилия, страны, в ко-
торых проживает почти поло-
вина населения нашей плане-
ты, отказываются следовать за 
империалистическими поли-
тиками и не участвуют ни в 
осуждении, ни в санкциях про-
тив России. 

Да и в самих западных стра-
нах всё идёт не так, как рассчи-
тывали их сегодняшние лиде-
ры. В Италии, например, про-
ходят забастовки против по-
ставок вооружений на Украину. 
Там сейчас популярен лозунг: 
«Оружие — вниз, зарплаты — 
вверх». В Англии и во Франции 
миллионы граждан бастуют 
против пенсионных планов 
своих властей, разрушения си-
стемы здравоохранения, вы-
ступают за повышение зарпла-
ты и улучшение условий труда. 
Медленно, но верно служащие 
в больницах и школах, рабочие 
на предприятиях и железных 
дорогах, в портах и аэропортах 
наращивают активность и 
дают волю своему возмуще-
нию перед лицом стремитель-

но падающей зарплаты, расту-
щей инфляции, недоступной 
арендной платы, расходов на 
отопление и электричество.  

В то время как властями лег-
ко утверждаются 12 миллиар-
дов евро на оружие и боепри-
пасы для Украины, они же за-
веряют, что денег нет даже на 
компенсацию инфляции. В это 
хотят нас заставить поверить 
министры правительства —  
г-да Линднер, Хабек, Бербок и 
сам канцлер Шольц. У них яко-
бы нет денег на детскую бед-
ность, на больных, пожилых и 
нуждающихся в уходе, нет де-
нег на образование и нужды 
молодёжи. На самое необходи-
мое для людей у них денег нет, 
зато есть на другое — танки и 
артсистемы. «Бронированные 
хищники» активно перебрасы-
ваются в последнее время на 
юго-восток Украины. При этом 
цена нынешней версии «Лео-
парда 2» составляет 15 млн ев-
ро. Для сравнения: именно 
столько денег необходимо бы-
ло бы потратить на строитель-
ство одной школы в городе Ва-
рен-ан-дер-Мюриц, которое 
постоянно откладывается! 

Денег нет, зато есть 100 млрд 
долгов. И это при том, что ору-
жейные компании жируют и 
«тонут» в прибыли, а другие (и 
их большинство) страдают от 
антироссийских санкций, вве-
дённых их же собственным 
правительством!  

Имеющиеся у Германии воз-
можности должны быть ис-
пользованы «для помощи 
Украине», считают власти. Но 
кому они помогают? Неужели 
обнищавшему украинскому 
народу, украинским рабочим? 

Нет, они помогают одиозно-
му режиму, который не только 
запрещает коммунистические 
партии, но и подавляет проф-

союзы, принимает законы, поз-
воляющие безудержно эксплуа-
тировать людей. Режиму, кото-
рый сносит советские мемориа-
лы и вместо них ставит памят-
ники пособникам нацистов, ре-
жиму, который угнетает рус-

ских и ставит вне закона рус-
ский язык. Тяжёлые вооружения 
и миллиардные финансовые 
вливания должны помочь это-

му режиму, который втягивает 
весь мир в свою войну. Войну за 
Крым и Донбасс, которые, на 
мой взгляд, были совершенно 
правильно отделены от Украи-
ны в результате референдумов. 
Это оружие должно помочь ре-
жиму, который не только меч-
тает завоевать русскоязычные 
районы на востоке Украины, но 
и позволяет превратить себя в 
форпост НАТО и ЕС против Рос-
сийской Федерации. 

Зачем Западу всё это? Для 
того, чтобы развалить Россию, 
как прямо заявила министр 
иностранных дел ФРГ Аннале-
на Бербок. Но зачем разру-
шать? И тут председатель СДПГ 
Ларс Клингбайль провозглаша-
ет: «Германия должна претен-
довать на роль ведущей дер-
жавы. После почти 80 лет 
«сдержанности» у Германии те-
перь новая роль в междуна-
родной системе координат». А 
для этого ни людей, ни денег, 
ни танков, ни гаубиц не жалко! 
Немецкое оружие — на восточ-
ный фланг НАТО! Или, лучше 
сказать, на восточный фронт?  

Нет, никогда больше этого 
не должно быть! 

Тот, кто сейчас открыто го-
ворит на такую тему, рискует 
быть привлечённым к ответ-
ственности и осуждённым по 
параграфу №130 Уголовного 
кодекса ФРГ (подстрекатель-
ство народа) или №140 (одоб-
рение или поощрение преступ-
ных действий). Как это про-
изошло, например, с рядовым 
гражданином Генрихом Бюке-
ром. Он был признан винов-
ным в «преступлении», связан-
ном с попыткой понять Россию. 
Понять, почему Россия так дол-
го наблюдала за расширением 
НАТО на восток, понять, почему 
в России до сих пор сильна 
фракция Коммунистической 
партии в Госдуме. Понять, по-
чему в России до сих пор по-
сталински чтут память о Побе-
де СССР и его тогдашних со-
юзников над нацистской Гер-
манией, почему чтут память о 
братстве по оружию всех наро-
дов СССР, включая украинский. 

Генрих Бюкер пытался понять, 
почему сейчас на Украине ка-
питалисты снова могут обога-
щаться и иметь власть в госу-

дарстве за счёт трудящихся. 
Преследованием таких людей, 
как Генрих Бюкер, нас хотят 
научить ежечасно и с энтузиаз-
мом повторять мантру: «Россия 
ведёт агрессивную войну, на-
рушая международное право». 

Это та самая мантра, с помо-
щью которой разрушители 
Ирака, Афганистана, Сирии, 
Ливии и те, кто занимается 
блокадой Ирана, Кубы и КНДР, 
хотят сейчас оправдать свой 
крестовый поход против Рос-
сии. Но мы заявляем, что наша 
задача здесь, в Германии, гово-
рить не об ответственности 
Российской Федерации за вой-
ну, а о нашей ответственности, 
об ответственности ФРГ и её 
союзников по НАТО и ЕС. 

Как сказал великий писатель 
Бертольд Брехт в предисловии 
к стихотворению «О, Германия, 
бледная мать»: «Пусть другие 
говорят о своём позоре, я же 
говорю о своём»… 

Товарищи, дорогие друзья! 
Мы привыкли к тому, что на-

ши правители указывают на по-
ступки «других». Относительно 
новым является их обвинение в 
адрес движения за мир, что оно 
открыто для правых сил, что 
движение будет проводить по-
литику некоего «перекрёстного 
фронта». Цель этого — пере-
оценка ценностей, напоминаю-
щая уловку вора, который кри-
чит: «Хватит воровать!». Теперь 
властью предполагается, что на-
падать на НАТО, препятство-
вать поставкам оружия, осуж-
дать санкции против России — 
это удел правых. 

Мы наблюдаем коварную 
тактику, когда власти направ-
ляют нам своих платных аген-
тов, переодетых нацистами, а 
затем пытаются опорочить на-
шу оппозицию этому прави-
тельству, утверждая, что на на-
ших митингах были замечены 
нацисты. Именно это про-
изошло в Берлине на митинге 
«Левых», организованном Са-
рой Вагенкнехт и госпожой 
Шварцер, когда сама же поли-
ция попыталась внедрить в ря-
ды участников фашиста Юрге-
на Эльзассера. Как тут не 
вспомнить, что стало известно 
несколько лет назад в ходе раз-
бирательства по поводу запре-
та неонацистской НДП. В ходе 
процесса выяснилось, что 
«каждый седьмой функционер 
в руководстве этой партии» 
был подпольным человеком 
Управления по защите Консти-
туции. А одиннадцать таких 
«подпольщиков» состояли на 
службе в самом Управлении по 
охране Конституции ФРГ. Вот 
такая «борьба с неонацизмом». 

Единственные силы, которые 
борются против фашизма, — 
это коммунисты, левые, беспар-
тийные, христиане или другие 
религиозно мотивированные 
силы. Быть среди них — сегодня 
означает, как никогда прежде, 
быть против НАТО, против глав-
ного врага в собственной стра-
не, против германского импе-
риализма и его третьей попыт-
ки стать мировой державой. 
Быть среди них — значит также 
быть за мир с Россией и Китаем. 
Необходимо бороться за каж-
дого человека, которому грозит 
опасность превратиться в фа-
шиста. Ведь никто же не рожда-
ется фашистом! 

 Но бить фашистов надо вез-
де, где они только появляются, 
бить организованно и сосре-
доточенно. И задача объеди-
нённых левых сил — использо-
вать опыт истории и приме-
нить его в борьбе. А это значит 
— увековечить память Предсе-
дателя ЦК КПГ Эрнста Тельма-
на, используя его уроки. В 
«Программной декларации на-
ционального и социального 
освобождения немецкого на-
рода» от 24 августа 1930 года 
Тельман писал: «Частичные ус-
пехи национал-социалистиче-
ской агитации являются ре-
зультатом 12-летней преда-

тельской политики социал-де-
мократии, которая, подавляя 
революционное движение и 
полностью капитулируя перед 
империалистами, подготовила 
почву для национал-социали-
стической демагогии».  

Здесь явно просматривается 
роль социал-демократии, её со-
циального партнёрства с капи-
тализмом и полного подчине-
ния ему. Сегодня мы бы сказали 
— пособничества американско-
му империализму. А нацистская 
пропаганда характеризуется 
как откровенная демагогия, 
обольщение и обман народа. 

Мы знаем, как быстро умеют 
переориентироваться совре-
менные фашистские лидеры, 
воспитанные на книжке Гитле-
ра «Майн Кампф», с каким пре-
зрением смотрят они на всех 
славян и по-прежнему мечтают 
о «жизненном пространстве на 
Востоке». Для них главным пре-
пятствием на пути возрожде-
ния германского империализма 
сегодня являются мощные 
США. А потому пусть Америка 
и дальше «сжигает» свои долла-

ры на Украине и попутно ослаб-
ляет Россию, а заодно и слабеет 
сама, считают они. Более того, 
некоторые немецкие фашисты, 
представляющие, например, 
партию «Альтернатива для Гер-
мании» (АдГ) в бундестаге, в 
настоящее время поддержи-
вают Россию под девизом: 
«Пусть славянские народы бьют 
друг друга до смерти». А это 
создаст пространство для Гер-
мании, которая и сможет «на-
вести порядок» на Востоке. Та-
ков расчёт этих политиканов. 

Эрнст Тельман выступал 
против подобных безумных 
фантазий. Он указал реальный 

путь к национальному и соци-
альному освобождению Герма-
нии, заявив, что это означает 
«свержение власти капитали-
стов и крупных землевладель-
цев после установления в Гер-
мании диктатуры пролетариа-
та». И добавил ещё более чётко: 
«Для освобождения немецкого 
народа недостаточно сломить 
власть иностранного капитала, 
необходимо одновременно 
свергнуть господство его собст-
венной буржуазии в его собст-
венной стране». 

Главная идея Тельмана, как 
видим, социальное освобожде-
ние как необходимое условие 
для того, чтобы стать свободной 
нацией. Ведь пока правит капи-
тал, интересы народа, нации и 
отечества будут преданы и про-
даны ради прибыли. Классовая 
борьба вместо расовой! Той са-
мой, которую также усердно, как 
и раньше, сейчас проповедуют 
идеологи современного фашиз-
ма и неонацизма. 

А это значит, что уроки 
Эрнста Тельмана актуальны и 
сегодня.

В редакцию газеты «Правда» поступило пись-
мо от члена правления организации друзей «Ме-
мориала Эрнста Тельмана», члена Германской 
коммунистической партии Цилли Келлер. Она 
обращается к российским коллегам с просьбой 
опубликовать её письмо, а также текст вы-
ступления на страницах газеты немецких ком-
мунистов «Унзере цайт» своего товарища по 
партийной работе и в рамках упомянутого ме-
мориала известного немецкого экономиста и 
публициста Конни Ренкла. Тема — 79-я годов-
щина со дня гибели в застенках фашистского 
концлагеря Бухенвальд лидера немецких комму-
нистов 20-х — 40-х годов прошлого века Эрнста 
Тельмана, до последнего вздоха боровшегося с 
фашистским режимом Гитлера в Германии.  

Выполняем просьбу наших немецких товари-
щей. Ниже — текст письма Цилли Келлер и 
текст выступления товарища Ренкла в «Унзере 
цайт» в литературном переводе НИКОЛАЯ 
ПЕТРОВСКОГО. 

Дорогие друзья, дорогие товарищи! 
18 августа исполняется 79 лет со дня подлого убийства в 1944 году в концлагере Бухенвальд лидера Коммунисти-

ческой партии Германии (КПГ) Эрнста Тельмана. Он начал свою политическую деятельность ещё будучи простым 
рабочим Гамбургского порта, а затем прошёл путь до Председателя ЦК КПГ. Всю свою жизнь он посвятил борьбе 
против фашизма. 

В этом году 18 августа мы проводим многочисленные митинги, посвящённые памяти Эрнста Тельмана. Они 
пройдут в Берлине у памятника Тельману, автором которого стал советский скульптор Лев Кербель, в городке Ци-
генхальсе у памятного камня, установленного там в связи с проведением нелегального заседания ЦК КПГ 7 февраля 
1933 года, у мемориальной доски на крематории в Бухенвальде, у памятников Тельману в городах Галле, Хемниц 
(ранее — Карл-Маркс-Штадт), Росток, Штральзунд, Франкфурт-на-Одере, Веймар и ряде других. 

Мы знаем, что в России также есть памятники, установленные в честь Эрнста Тельмана: в Москве, в Колпино (Ле-
нинградская область), в Тельмановском районе в Донбассе с райцентром в Мичурино. Именно там наши предста-
вители возложили цветы к памятнику Тельмана в апреле этого года.  

Вместе с цветами к памятникам Тельмана мы направляем в Россию наши приветствия и выражения солидарности. 
Мы ежедневно следим за политическими событиями на юго-востоке Украины по нашим левым СМИ и новостным 
сообщениям российского телевидения. Мы поддерживаем армию России, защищающую свою Родину, сражающуюся 
против украинского национализма и неофашизма. Мы активно выступаем против наращивания вооружений в ФРГ, 
ЕС, НАТО и бесконечной поддержки киевского режима правительством США. 

Мы твёрдо стоим на вашей стороне. Долой неофашистов и иных западных агрессоров! Мир ДНР и ЛНР! Мир Рос-
сийской Федерации! Да будет мир во всём мире! 

Ваша Цилли и все члены организации друзей «Мемориала Эрнста Тельмана».

Выступление Конни Ренкла в газете «Унзере цайт»  
по случаю 137-летия со дня рождения Эрнста Тельмана

q Э. Тельман — пламенный трибун.

q В рядах единомышленников.


